

## D'hier à aujourd'hui, 60 ans d'histoire pour la Cantine D'amours!

Par: Mona Banville et des extraits du livre "des p'tites histoires de Trois-Pistoles de Robert Létourneau

Aussi loin que mes souvenirs peuvent me porter, le 66 rue Notre Dame est un lieu légendaire à Trois-Pistoles. En effet depuis maintenant 60 ans la cantine D'amours y est située.

Étant jeune, je demeurais au 33 Notre-Dame est, donc presque voisine d'en face. Mon plus grand bonheur était lorsque mon grand-père, Wilfrid D'Amours qui demeurait avec nous, m'amenait manger "une patate" à la cantine D'Amours. Je pourrais presque dire que je suis leur plus vieille cliente !

Le 66, Notre-Dame Est a d'abord été la résidence de Joseph D'Amours. De métier, Joseph D'Amours était boucher au Sault à la rivière Trois-Pistoles alors qu'il épousait Alphonsine Émond, à Trois-Pistoles, le 12 octobre 1897.

Après le feu de leur maison du Sault, les D'Amours déménagent à Trois-Pistoles avec quelque 5 enfants déjà nés.



La boucherie d'André D'Amours en 1942

Joseph achète le site du 66, Notre-Dame Est, pour y installer une boucherie. Il fut aussi propriétaire d'une terre agricole sur la rue Congrégation, de la propriété de Lucien D'Amours.

André D'Amours pratiqua le métier de boucher toute sa vie en ajoutant le commerce d'animaux qui fut très lucratif pour lui.

Il épousa Jeanne Plourde le 18 février 1930. André et Jeanne eurent 3 enfants: Lionel, Yolande et Jean-Paul. Jeanne fut, toute sa vie, une très grande collaboratrice aux commerces de la famille.

André D'amours est né le 2 mai 1907 et décédé le 3 décembre 1964.

Jeanne est née le 2 novembre 1905 et décédée le 2 avril 1989.



André D'Amours et Jeanne Plourde en 1958



En mai 1954, Jeanne sollicite Jean-Paul pour mettre au monde **"LA PATATE D'AMOURS"**

Pendant quelques années, on se partagera les tâches. Jean-Paul était à ce moment camionneur d'hiver.

Jean-Paul qui a toujours été un pilier au niveau des opérations à la cantine en devint le propriétaire en avril 1989, lors du décès de sa mère Jeanne. La famille de Lionel sera aussi très impliquée dans les opérations de 1985 à 2000. Son épouse Gaby, a fait quelque 30 ans de travail en ces lieux. Leur fils Normand, toujours à l'ouvrage, y travaille depuis 1985. C'est en février 2009 que Jean-Paul passe l'entreprise à son fils Denis.

En 1986, on procéda à de grosses réparations afin de rajeunir le visage de ce commerce.

Aujourd'hui le commerce est reconnu à la grandeur de la province et tous ceux qui passent par Trois-Pistoles, nous disent que leur séjour n'est pas complet sans une poutine ou un "cheese complet" de la cantine D'Amours.

Une belle histoire d'une famille d'entrepreneurs de chez-nous qui ont créé plusieurs emplois dans notre milieu tout au long de ces 60 années.



Voici la famille de Joseph D'Amours et d'Alphonsine Émond  
Rangée du bas, de gauche à droite : Yvonne, Joseph, Alphonsine, Euphémie.  
Rangée du haut : Annette, André, Léo, Dorilla, Adéline, Thérèse, Jean-Baptiste, Arthur, Yvette.